

EJEMPLAR
10 PESETAS

Franqueo concert. - N.º clas. 25/27

DEPOSITO LEGAL L - 70 - 1966

El Sr. Areilza no quiso pertenecer a «Coordinación Democrática»

• EL OFRECIMIENTO LE FUE HECHO POR PARTE DE ALGUNAS PERSONAS DE LA PLATAJUNTA

MADRID, 12. — En círculos políticos se ha informado a Europa Press que hace tan sólo unas semanas, don José María de Areilza, ministro de Asuntos Exteriores, recibió por parte de algunas personas de Coordinación Democrática el ofrecimiento de formar parte de esta agrupación que reúne a una serie de partidos y sindicatos de la oposición, hasta el momento no reconocidos legalmente. El señor Areilza -según consta a Europa Press- no aceptó el ofrecimiento.

Por otra parte, se recuerda que el Conde de Motrico no ha rehusado nunca el diálogo con cualquier político "para escuchar y tener oca-

sión en todo momento de exponer el propio punto de vista con absoluta lealtad". En este orden de ideas, se recuerda que en septiembre de 1969, cuando aún estaba bastante lejos de ser ministro del Gobierno, el señor Areilza celebró una entrevista en Roma con diversas personas de la oposición, entre las que se encontraban D. Santiago Carrillo, secretario general del Partido Comunista de España; don Armando López Salinas, también del P. C., y don Rafael Calvo Serer, monárquico liberal, actualmente en la prisión de Carabanchel, y con quien le une una vieja amistad, aparte de haber pertenecido ambos al Consejo privado del Conde de Barcelona. — (EUROPA PRESS).

FERIA AGRICOLA NACIONAL FRUTERA

DE SAN MIGUEL LERIDA 18/29 Septiembre

ENVASE, EMBALAJE Y CLASIFICACION

Golpe de Estado en Uruguay

DERROCADO EL PRESIDENTE BORDABERRY, DEMICHELLI ASUME EL PODER

(INFORMACION EN PAGINA 3)

El desvío a la autopista

La autopista del Mediterráneo, en el tramo Vendrell-Soses quedará concluida el próximo día 23. El enlace con Lleida está ya concluido y ayer se hubiera ya podido circular por él, pero como se aprecia en la foto de Rueda, el paso está, por el momento, vallado. Quedan, de todos modos, ya muy pocos días



La Conferencia Tarraconense con el Papa

Se plantearon los problemas religiosos y pastorales de Catalunya

(INFORMACION EN PAGINA 3)

EL TIEMPO

MADRID, 12.—Información general: Ayer durante el día el cielo estuvo casi despejado en toda España. Sólo hubo algún intervalo nuboso en puntos de Canarias, Duero y Cordillera Central.

Tiempo probable: En Galicia, parcialmente nuboso, con algunas nieblas y lloviznas en puntos de las costas. En las zonas del interior formación de nieblas altas. Por la tarde riesgo de algún amago tormentoso, sin precipitación. Poco nuboso en las demás regiones. Temperaturas altas.

TEMPERATURAS EXTREMAS EN ESPAÑA: Máxima de 36 grados en Sevilla. - Mínima de 9 grados en Teruel. -- LOGOS.

LERIDA



GARCIA TREVIJANO, EN LIBERTAD

MADRID, 12. — El abogado don Antonio García-Trevijano Forte, nada más salir de la Prisión de Carabanchel, convocó en su despacho una rueda de prensa, en la que estuvieron presentes Marcelino Camacho, Dorronsoro y Aguado, que también fueron detenidos y procesados al mismo tiempo, y que se encuentran en libertad desde el pasado 24 de mayo.

El señor García-Trevijano ha manifestado su agradecimiento a

las visitas realizadas por el decano del Colegio de Abogados de Madrid, don Antonio Pedrol, y su compañero de estudios y ex-ministro don Julio Rodríguez Martínez, de quien dijo que es una excelente persona, pero que le rogó que no gestionara su libertad sino que prefería que ello llegase por las presiones de las fuerzas populares.

A preguntas de un informador, el señor García-Trevijano mani-

festó que estando detenido y antes de la libertad de Camacho, Dorronsoro y Aguado, recibió la visita de una alta personalidad que le trasladó un mensaje del ministro de la Gobernación, en el sentido de que serían puestos los cuatro en libertad inmediatamente si el señor García-Trevijano se comprometía a realizar una política distinta de la que había hecho

(Pasa a la pág. 3)

C.E.E.: "NUEVO MANDATO DE NEGOCIACION CON ESPAÑA"

(INFORMACION EN PAGINA 3)

DECLARACIONES A "B. Y N."

Calvo Serer: «El próximo jefe de Gobierno debería ser un general»



Con la detención de Rafael Calvo Serer a su llegada al aeropuerto de Barajas, después de cinco años de exilio, y su posterior traslado a la prisión de Carabanchel, se escribe el último capítulo --por ahora-- del forcejeo entre el primer Gobierno de la Monarquía y la oposición coordinada. Esas fechas antes de su regreso, y nuestro redactor José Antonio Muñoz Atienza, mantenía en Méjico una larga conversación con el señor Calvo Serer. La excepcional actualidad de sus declaraciones es parte fundamental de nuestra crónica.

DEL EXILIO A LA PRISION

El ministro Fraga había asegurado a sus comensales la noche anterior que el señor Calvo Serer estaría en libertad provisional a mediados del viernes; pero el mediodía del viernes, Rafael Calvo Serer ingresaba en la prisión de Carabanchel en cumplimiento de la orden dictada por el Tribunal de Orden Público como consecuencia de una resolución, vigente desde diciembre del 71, en que se le procesaba por "perjudicar el crédito o la autoridad del Estado" en un artículo publicado en "Le Monde" el 11 de noviembre del mismo año, bajo el título: "El Gobierno de Madrid, contra las libertades: Yo también acuso". Para el abogado del señor Calvo Serer, aquel artículo puede tener hoy el interés de la firma y de su estilo, pero su contenido no justifica ningún escándalo. En su día, cuando estaba sentenciado a muerte el diario "Madrid", el artículo en cuestión revistió carácter de "affaire" y sus copias circularon por todas las Redacciones. El vespertino "Pueblo", después de recordar una vez más el "strip-tease" político del catedrático exiliado y de afirmar que el asunto del diario "Madrid" no tenía importancia nacional, terminaba sentenciando en su editorial al autor del artículo: "Ni salió su sistema político ni su monarquía en 1963. Tampoco ha salido su periódico. Pensamos, en realidad, que está muy bien en París". (Pueblo, 13-XI-1971).

Pero han pasado cinco años de exilio y don Rafael pensó que ya no estaba bien en París y que "debía incorporarse a la sociedad española como un miembro más del Grupo Independiente, dentro de Coordinación Democrática" --afirmaba don José Joaquín Díaz de Aguilár en la rueda de Prensa-- "porque Rafael no ha vuelto por una estrategia política, sino como consecuencia de su actividad ética y por sí su actuación pudiera servir para que el todavía detenido Antonio García Trevijano pudiera recibir un trato procesal idéntico al de sus compañeros que hoy ya disfrutan de libertad".

El señor Aguilár y el también letrado señor Zubía aseguraron que el trato recibido por el detenido en las dependencias de la D.G.S. y en la Comisaría del aeropuerto había sido "versallesco"; que se le había ofrecido la oportunidad de regresar a París en el mismo avión, pero que Calvo Serer había decidido quedarse; que fue trasladado en automóvil, no en coche celular; que pudo mantener con sus familiares y amigos una velada hasta las dos de la madrugada y que pasó la noche en las dependencias altas de la D.G.S., en una cama plegable. A preguntas de "ByN", los letrados calcularon que la aplicación del indulto podría beneficiarle en tres años, de confirmarse la condena de siete que se le pide en el procesamiento, y que estas medidas no encontraban relación con los propósitos democratizadores anun-

riado que se extiende desde 1949, en el que llevo a cabo una labor literaria o de responsabilidad de dirección intelectual en organismos científicos o culturales, yo jamás he escrito nada en elogio personal de Franco, sino que siempre estube defendiendo la fórmula, primero de la Monarquía tradicional, y después de la Monarquía constitucional. Durante ese período, en que yo intervengo en las negociaciones entre el Conde de Barcelona y Franco, hay un momento en el que veo claro que no hay solución inmediata, en gran parte, por el cambio de actitud de los Estados Unidos, que condujeron al pacto de 1953, y en esas circunstancias defiendiendo que el Príncipe Juan Carlos se educara en España, precisamente para que estuviera presente la Monarquía; pero esto no significó ninguna concesión a la ideología franquista. Siempre defendí la independencia de la Corona y esto me lleva al choque con Franco y con el Régimen en 1953, siendo destituido de mis cargos en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Jamás tuve un puesto de tipo político.

EL PROBLEMA DEMOCRÁTICO
Y luego añado: "El problema político se plantea en 1937, cuando el Príncipe termina los estudios del Bachillerato y tiene que pasar bre" de Caracas; Kreisky, jefe del Gobierno austriaco; Joergensen, jefe del Gobierno danés; Soares; Brandt; Felipe González; Raúl Morado y otros destacados líderes europeos y sudamericanos.

Rafael Calvo Serer, el antiguo director del diario "Madrid", ha llegado de Washington, donde conversó con senadores norteamericanos a los que informó acerca de la situación en España. Me indica que, ante la realidad del autoritarismo, "había que unir a todas las fuerzas democráticas, y esto es lo que quiso hacer la Junta Democrática". Considera que el Partido Comunista de España es sincero en sus reiteradas afirmaciones de aceptar las reglas del juego democrático.

"NO FUI IDEOLÓGICO DEL FRANQUISMO"
Momentos antes de nuestra conversación, el señor Calvo Serer muestra gran interés en saludar a Willy Brandt, que se encuentra en el "hall" del hotel. Nunca había hablado con el líder socialdemócrata alemán. Los periodistas españoles se lo presentamos. Un apretón de manos y un breve intercambio de saludos. Da la impresión de que Brandt ni siquiera le conocía de oídas.

—Señor Calvo Serer, usted fue el ideólogo del franquismo que más influencia ejerció para que Don Juan Carlos de Borbón fuera el sucesor de Franco a través de la instauración de la Monarquía en España.
—No es exacto decir que yo fui un ideólogo del franquismo, aunque sé que se ha dicho algunas veces, porque yo tengo unas relaciones personales o políticas con Franco en 1945 por gozar de la confianza del Conde de Barcelona, y a este título yo tengo relaciones con Franco y con Carrero buscando una fórmula de compromiso para evitar el aislamiento internacional de España y la posible salida del Régimen. En esas circunstancias, pues, yo no colaboro con el régimen de Franco, sino que intervengo en unas negociaciones, en las que siempre he tenido la actitud política de lealtad al Conde de Barcelona. Durante un pe-

riodo que se extiende desde 1949, en el que llevo a cabo una labor literaria o de responsabilidad de dirección intelectual en organismos científicos o culturales, yo jamás he escrito nada en elogio personal de Franco, sino que siempre estube defendiendo la fórmula, primero de la Monarquía tradicional, y después de la Monarquía constitucional. Durante ese período, en que yo intervengo en las negociaciones entre el Conde de Barcelona y Franco, hay un momento en el que veo claro que no hay solución inmediata, en gran parte, por el cambio de actitud de los Estados Unidos, que condujeron al pacto de 1953, y en esas circunstancias defiendiendo que el Príncipe Juan Carlos se educara en España, precisamente para que estuviera presente la Monarquía; pero esto no significó ninguna concesión a la ideología franquista. Siempre defendí la independencia de la Corona y esto me lleva al choque con Franco y con el Régimen en 1953, siendo destituido de mis cargos en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Jamás tuve un puesto de tipo político.

LA INTEGRACION EN EUROPA
—Creo que esto ha quedado muy claro en reiteradas declaraciones de los organismos comunitarios. Todos han dicho que desean que España se integre en Europa, pero sobre la base de la aceptación de los principios del Tratado de Roma, y en ellos está bien claro que un país que quiere ser miembro de la Comunidad tiene que tener instituciones democráticas, con partidos políticos, libertades sindicales, libertad de expresión, libertad de representación, elecciones por sufragio universal directo y secreto. Mientras no se reúnan estos requisitos, España no puede ser miembro de la Europa comunitaria. Ahora bien, la Monarquía de Juan Carlos tendría que tener esas instituciones, y para tenerlas necesita que se celebre en España un plebiscito, que permita una Constitución con todas esas notas.

—¿Es usted partidario de que se inicie un período constituyente?
—Sin duda ninguna. Es necesario, por una razón: queremos estar en la Europa unida; en nuestra alianza con Estados Unidos lo dicen bien claro, quieren que estemos en la Europa unida. En Estados Unidos dicen lo mismo que en Europa; es decir, instituciones democráticas, libres, y esto no se puede hacer más que con un período constituyente. Lo mismo que ha ocurrido en Portugal y en Grecia.
A continuación, el señor Calvo Serer me indica que estuvo presente en la reunión del Comité de Asuntos Exteriores del Senado norteamericano, durante la que se aprobó por once votos contra dos el tratado con España, pero con una condición: que nuestro país tenga instituciones libres, que se evolucionen rápidamente hacia la democracia.
—Parece ser que un senador pidió "free institutions".
—En efecto, el senador Jacobs Javits, senador liberal del partido republicano, en una enmienda suya, precisó que no se dijera "democracia", sino "free institutions" (instituciones libres). Esta era la posición exacta del Senado, para que no diera lugar a equívoco alguno. Es decir, que la democracia "a la española", de la que habla Arias Navarro, no cabe

en la mentalidad de los senadores norteamericanos.
—¿Ruptura democrática o ruptura pactada?
—Prefiero llamarla ruptura negociada. El poder efectivo del país que, no nos engañemos, lo tiene el Ejército, hoy en la disciplina del Jefe del Estado, puede negociar evidentemente con la oposición. Y la oposición ya se ha manifestado en la Coordinación Democrática y reiteradamente exige un período constituyente, con el establecimiento de todas las libertades públicas, y rechazando la reforma. No hay más salida que la ruptura negociada.
"UN GENERAL JEFE DE GOBIERNO"
—Según su opinión, ¿cuál será el eje del gran partido socialista que se ve venir en el futuro democrático de España?
—Por el mismo hecho de la presencia aquí del P.S.O.E. junto a representantes del P.S.P., esto indica que hay unas relaciones evidentemente buenas entre estas dos formaciones socialistas. Me han llegado informaciones responsables de que hay un ambiente de fusión, de integración en el partido clásico--el Partido Socialista Obrero Español--de la formación de Enrique Tierno. Incluso yo he oído hablar de que Tierno Galván podría ser el presidente del Partido Socialista Obrero Español. La presencia aquí en Méjico de Kreisky, presidente de la Internacional Socialista, y de un socialdemócrata tan caracterizado como Willy Brandt indica que es un proceso que seguramente está en marcha. Por tanto, vamos a ver un gran Partido Socialista Obrero Español, que será tan importante como lo son los partidos socialistas de la Europa occidental.
—Parece ser que tiene usted previsto regresar en breve a España. ¿Es cierto?
—Sí, en efecto; estoy deseando volver de un momento a otro, porque creo que ha habido dos acontecimientos estos últimos días que terminan una etapa, al menos en mi actuación pública en el extranjero: uno es la aprobación del Tratado con Estados Unidos en el Senado, y lo que se ha despedido ya lo que España puede seguir en la política internacional, y otro, las informaciones responsables de que Don Juan no renunciará a sus derechos. En ambos sentidos creo que empieza un período nuevo en la vida española, al

que yo deseo integrarme y servir a mi país en la medida que pueda.
—¿Cree usted que el Gobierno actual tiene mucha vida por delante?
—Todo parece indicar que tiene los días contados, porque claramente es un Gobierno dividido, con dos tendencias: una, inmovilista, y otra, reformadora. Por la tensión que existe entre las dos corrientes y la presión del país hacia la transformación democrática van a hacer anacrónica la dirección continuista e inmovilista, hoy simbolizada en el Gobierno por Arias Navarro, que, por otra parte, es franquista y, por tanto, un hombre del pasado, que no responde a las exigencias actuales de la vida política.
—¿Quién podría ser un jefe del Gobierno ideal para el proceso de transición hacia la democracia?
—Entiendo así que el poder real, efectivo y decisivo, lo tiene el Ejército, creo que en estos momentos tiene que ser un general el que sea jefe del Gobierno en un período de transición, durante el cual se restablecerán todas las libertades públicas para que los políticos puedan darse a conocer.
—¿Quién podría ser ese militar?
—No desea decir nombres?
—Sí. No tengo ningún inconveniente. Desde hace mucho tiempo siempre he oído hablar bien del teniente general Gutiérrez Mellado. Por alguna razón, todas las formaciones coinciden de que merece la confianza general. Por tanto, es probable que Gutiérrez Mellado pueda ser un día el presidente del Gobierno.
—¿Es usted optimista o pesimista?
—Yo no emplearía ni un término ni otro, sino que estoy a la expectativa. Necesito volver a España, porque hace cuatro años y medio que no he vuelto y quiero tomar un contacto directo con la realidad. He oído que hay unos cambios, pero hasta que no tenga un conocimiento directo de la situación no podré decir si soy optimista o pesimista.
—¿Cree que el "bunker" representa un grave problema?
—No lo creo. He oído decir a alguien que es un "bunker de papel". No tiene una fuerza propia y lo único que hace es aprovecharse del mantenimiento del "statu quo". Si el poder ejecutivo impone su autoridad éste desaparece inmediatamente.

MADRID. -- "Tengo la convicción firmísima de que si hubiera solicitado del Generalísimo Franco una declaración jurada, el proceso "Matesa" habría quedado concluido en el mismo momento de recibirse la declaración con la absolución del señor Vila Reyes", dice don José María Gil Robles, defensor del señor Vila Reyes (principal afectado en el citado caso), en "La Actualidad Económica".
El señor Gil Robles dice que el proceso nació ya politizado. En "Matesa" se habían producido una serie de irregularidades formales no dulosas, impuestas por la necesidad de superar deficiencias en la legislación de exportaciones de bienes de equipo. Eran conocidas por ellos altos cargos políticos y administrativos, e incluso impulsadas por ellos para aumentar nuestro comercio exterior, al cabo de pocos años estarían afianzadas en el mundo una gran empresa española de tipo multinacional.

LA ACTIVIDAD DE MATESA HABRÍA QUEDADO CONSOLIDADA EN CINCO AÑOS
Superada la etapa de realizar operaciones administrativamente poco ortodoxas, establecido un giro normal de aplicación de créditos a la producción de maquinaria, se habría consolidado la actividad de "Matesa" sin quebranto para nadie y con grandes beneficios para el país. Este proceso --continúa el abogado-- hubiera exigido cinco o seis años más.
El punto culminante de estas irregularidades coincidió con "la máxima tirantez entre dos grupos, que se disputaban el predominio de la vida pública española: El de los adheridos al partido único y el de los afiliados a un grupo pretendidamente tecnocrático". Este último era el que regentaba los puestos económicos del Estado más ligados con las operaciones de "Matesa". "Convertir las irregularidades formales de esta empresa --dice Gil Robles-- en un ganesco escándalo era, según el criterio de los ortodoxos del totalitarismo, el medio más seguro de hacer caer las más señaladas cabezas del bando contrario".

SE ORQUESTÓ UNA CAMPANA DE ESCANDALO
Cuando "Matesa" había llegado a una fórmula con la Administración en que no se perdía un céntimo --continúa el señor Gil Robles-- y se habían firmado unos acuerdos que hubieran resuelto el problema sin quebrantos para nadie, los enemigos de los tecnócratas hicieron estallar el escándalo con la famosa nota oficiosa del Consejo de Ministros celebrado en el Pazo de Meirás en agosto de 1969. Se orquestó artificialmente una campaña escandalosísima. Vila Reyes fue encareñado casi moribundo, y nadie pudo apartar de la mente de los españoles que se había desuberto el máximo "affaire" del siglo.
A la pregunta de si se hizo fuerza en el proceso, Gil Robles contesta que los tribunales juzgaron con arreglo a las pruebas con que contaban, y que esos elementos no eran todos los que hubieran sido precisos.

SI FRANCO HUBIERA DECLARADO, SE HABRÍA TERMINADO EL PROCESO.
Añade que la defensa de Vila Reyes alegó en todo momento que las operaciones de "Matesa" eran conocidas por la Administración, por los ministros, y por el propio Jefe del Estado, a quien Vila Reyes contó los problemas en una

GIL ROBLES, EN «LA ACTUALIDAD ECONOMICA»

"Tengo la convicción de que si se hubiera solicitado a Franco una declaración jurada, el proceso de MATESA habría quedado terminado en ese mismo momento con la absolución de Vila Reyes"

audiencia en el Pardo, en enero de 1969. El señor Gil Robles, solicitó que se pidiera declaración escrita del Generalísimo Franco, como Jefe de Gobierno y presidente de la Comisión Delegada de Asuntos Económicos. La Sala denegó esta prueba.

"Al proponer esa prueba --termina Gil Robles-- puse la suerte del señor Vila Reyes en manos del entonces Jefe del Estado y del Gobierno, cuyo honor era la mejor garantía de la verdad que interesaba poner en claro. Tengo la convicción firmísima de que si se hubiera solicitado del Generalísimo Franco una declaración jurada, el proceso "Matesa" habría quedado concluido en el mismo momento de recibirse la declaración con la absolución del señor Vila Reyes. El General, como hombre de honor, repito, no habría dicho más que la verdad, y esa verdad sobra para desvanecer toda

mentarios con una violencia inusual en España. Inspirada bajo mano por la poderosa banca privada, los diarios monárquicos, y hasta algunos católicos, comenzan esta campaña de denigración y ataque sistemático que sin citar directamente la institución religiosa puesta en evidencia, denuncian la actitud de los tecnócratas irresponsables. De este modo, por sus excesos mismos, la ofensiva periodística orquestada por el bulldoz ministro de Información y Turismo, sobrepasa incluso los objetivos buscados".

LA PERTENENCIA DE VILA REYES AL OPUS DEL UNA INVENCIÓN.

Se trata de implicar a los ministros económicos, haciendo creer a la opinión pública que Vila Reyes pertenece al Opus Dei. Vila Reyes, ha negado siempre su per-

dicando que esto era una cuestión política y no meramente económica.

La declaración del entonces ministro de Comercio, señor García Moncoé, durante el juicio fue la siguiente: "Tomé la iniciativa de la incautación en septiembre de 1969, después de examinar cuidadosamente la situación y las posibilidades de Matesa. Tenía la convicción --y la tengo ahora-- de que con la incautación se habrían evitado los grandes perjuicios económicos y otros de orden superior que se han derivado para la propia empresa y para el erario público como consecuencia del escándalo. Por otra parte, esta era también la única solución para seguir dándole créditos a la empresa. Elaboré el proyecto de incautación y lo presenté al Consejo de Ministros, pero no prosperó. Fue en el Consejo de San Sebastián y ocurrió a pesar de existir



(De "Diario de Barcelona")

duda sobre la falta de engaño, que es requisito esencial para la existencia de la estafa".

VILA REYES: "MATESA", ARMA CONTRA LOS MINISTROS TECNOCRATAS

El escándalo que se armó con "Matesa" podría haberse montado con cualquier otro exportador de aquel momento. "Se eligió Matesa --dice Vila Reyes en "La Actualidad Económica"-- por razones estrictamente políticas. Y no le quepa la menor duda de que con Matesa se taparon otros muchos escándalos. Aquello de lo que se nos acusaba lo estaba haciendo mucha gente".

La realidad fue que con "Matesa" se montó una amplia operación de desreditó contra los ministros tecnocráticos, que ocupaban las carteras económicas. Dice Vila Reyes: Los falangistas ortodoxos como José Solís o Fraga Iribarne, descubren en el escándalo de Matesa la máquina de guerra que les permitirá arreglar cuentas. Bajo las órdenes de Manuel Fraga Iribarne la prensa del partido empieza una marea de co-

tenencia a dicha asociación de fieles: "Es una invención tan grande --dice-- cómo la pretensión de que muchos millones de pesetas de Matesa fueron para organismos dependientes de la obra. Todo es una maniobra y una falsedad. La noticia que aparentemente partió del diario comunista italiano "Avanti" y que posteriormente recogió "Le Monde", estoy convencido de que nació en Madrid. Lo que pasa es que descubrir este punto, en estos momentos, me perjudicaría. Ahora bien, yo no tengo la menor duda al respecto".

EL GOBIERNO PUDO INCAUTARSE DE "MATESA" Y SALVAR LA EMPRESA.

Quizás el tema más importante en las actuaciones del Gobierno sobre "Matesa" sea el de la incautación. "Faustino García Moncoé --dice Vila Reyes-- tenía absolutamente preparado el asunto aplicando la Ley que permite la incautación de una empresa cuandó, por dificultades económicas, se hace necesario para defender los intereses del país". A ello, se opuso decididamente Fraga Iribarne,

OBRA Y MILAGROS DE DON RAFAEL

RAFAEL Calvo Serer, miembro numerario del Opus Dei, de los de antes de la guerra, catedrático de Historia Contemporánea, ideólogo tardío del franquismo, Premio Nacional "Francisco Franco" por su libro "España sin problemas" en 1949, miembro destacado del Consejo privado del Conde de Barcelona, preceptor del Príncipe, procesado en 1968 por el artículo "Retransmisiones de radio", miembro fundador, último propietario del diario "Madrid", miembro fundador, junto con Santiago Carrillo, de la Junta Democrática de España el verano del 74, integrante hoy del Grupo Independiente dentro de Coordinación Democrática, es una de las biografías más agitados de la historia reciente de nuestro país.
A pesar de las afirmaciones de su secretario y también catedrático don Juan Ferrando sobre la ausencia de zigzag en su vida pública, sus enemigos políticos estuvieron siempre preparados a la denuncia. Cuando el profesor soñaba, en el comienzo de los 50, con restaurar una nueva cristiandad por medio de una "internacional de las minorías", contrapuesta al auge de las masas proletarias, y advertía de la amenaza de destrucción del comunismo en el mismo momento en que se hablaba de la construcción de Europa, los primeros vigías del nacionalcatolicismo habían comenzado a bajar la guardia. Quince años más tarde su detención se incluye, en palabras de su abogado, dentro del proyecto del Gobierno de disuadir y dividir a la oposición.